



## ***La Forestière aura 100 ans en 2024 !***

Point d'orgue des célébrations de ce jubilé, une manifestation se déroulera **les 24 et 25 mai 2024 à Chamblon.**

La partie officielle du vendredi soir sera suivie le samedi par une fête conviviale ouverte au grand public, avec village forestier et ses exposants, démonstrations et concours de bûcheronnage.

Vous recevrez davantage d'informations en temps voulu, mais réservez sans attendre ces dates !



---

### **CCT : du personnel forestier vaudois - ne pas prélever les contributions professionnelles pour le moment**

Quelques précisions concernant la mise en place de la CCT du personnel forestier vaudois, dont nous attendons incessamment l'extension de la force obligatoire :

- Sont concernées les entreprises forestières privées et leur personnel, ainsi que
- Les entreprises forestières publiques (communes, triages ou groupements) qui ont passé des contrats de travail de droit privé avec leurs employés du secteur forêt.
- La Commission paritaire chargée de superviser la bonne application de la CCT a été constituée. Pour le moment cette supervision occasionne peu de frais, étant donné que les contrôles en entreprise ne débiteront qu'après l'extension de la force obligatoire. C'est pourquoi le prélèvement par les entreprises des contributions professionnelles statutaires est encore prématuré.

Nous ne manquerons pas de vous tenir informés de la suite de cet important dossier ■

## Marché du bois : La Suisse plie sous la pression des prix d'importation

Dans les pays entourant la Suisse, le marché du bois s'est fortement dégradé depuis le mois de février de cette année. Les raisons en sont souvent les mêmes, à savoir la hausse des taux d'intérêt et l'inflation très élevée qui affecte profondément le pouvoir d'achat des citoyens de la zone EURO.

Avec une demande locale en chute libre et peu de solutions vers l'export, le marché se retrouve avec une offre en bois pléthorique. En réaction, les scieries réduisent leur activité tout en concédant des baisses de prix successives.

Ce phénomène impacte le marché suisse et se voit aggravé par la force du Franc, utilisé comme rempart contre l'inflation importée. Or un taux interbancaire de 0.95 CHF pour 1 EUR représente un véritable défi non seulement pour notre industrie exportatrice, mais aussi pour les producteurs de sciages suisses : il vient creuser le décalage entre les prix des sciages d'importation et ceux des produits indigènes. Jusqu'ici la clientèle de l'industrie du bois suisse a accepté en partie de payer des prix plus élevés pour les sciages indigènes, mais cette acceptation a ses limites et l'heure est maintenant aux baisses de prix.

Le marché du bois énergie résiste mieux. En termes de demande, les centrales à biomasse européennes continuent de soutenir le marché. C'est que l'Allemagne recherche toujours des solutions à son problème énergétique survenu avec la guerre en Ukraine. Et même si ces utilisateurs bénéficient d'un report de volume provenant des fabricants de panneaux actuellement à la peine, la tendance des prix reste ferme. En Suisse aussi, le marché du bois énergie reste soutenu que ce soit sous forme de plaquettes forestières ou de bûches, dans un contexte de diminution du potentiel encore inexploité.

Voir aussi nos commentaires de marché sur [www.laforestiere.ch](http://www.laforestiere.ch), onglet commercialisation ■

## Bostryches : toujours beaucoup d'attaques de bostryche en 2023

Certes, le phénomène est en décline depuis le récent pic de 2019, mais la présence répandue de populations et les conditions climatiques favorables de ces dernières années font que les attaques de bostryches demeurent à des niveaux localement élevés. Y compris dans notre canton, où le phénomène touche des régions jusqu'ici plutôt épargnées.

